

| ADFC Ortsgruppe Zwickau | Schneeberger Straße 67 | 08112 Wilkau-Haßlau

Oberbürgermeisterin Dr. Pia Findeiß PF 20 09 33 08009 Zwickau

Tel. 0375 578781 Fax 0375 597 1215 ute.gubick@arcor.de https://adfc-zwickau.de

Sehr geehrte Frau Dr. Findeiß,

der ADFC Zwickau begrüßt es sehr, dass Sie in diesem Jahr zur dritten Zwickauer Fahrradtour einladen, um die Bürger über das geplante Radverkehrsnetz in Zwickau zu informieren und Ziele und Probleme miteinander zu diskutieren.

Der ADFC-Fahrradklima-Test 2018 hat gezeigt, dass die Stadt Zwickau noch in vielen verschiedenen Bereichen Nachholbedarf hat. Die Ergebnisse wurden vor zwei Monaten veröffentlicht. Zwickau kam auf Rang 103 von 106 bewerteten Städten der Größenklasse von 50.000 bis 100.000 Einwohnern. Bei der Frage nach geöffneten Einbahnstraßen erhielt Zwickau in ihrer Kategorie sogar die schlechteste Bewertung.

Umso unverständlicher ist es, dass in der neu eingerichteten Einbahnstraße im oberen Abschnitt der Döhnerstraße wieder der gleiche Fehler passiert ist: Der Radverkehr in Gegenrichtung wurde nicht zugelassen, obwohl die gesetzlichen Rahmenbedingungen erfüllt werden können.

Eine Straße, die bisher offenbar breit genug war für den Autoverkehr in beiden Richtungen, soll plötzlich selbst für Radfahrer in Gegenrichtung zu gefährlich sein? Das ist für uns nicht nachvollziehbar!

Sie haben schon mehrfach betont, dass Zwickau fahrradfreundlicher werden muss und soll. Und einige Ämter der Stadtverwaltung Zwickau bemühen sich auch, die Bedingungen für den Radverkehr in Zwickau und das Ansehen der Stadt in Bezug auf die Fahrradfreundlichkeit zu verbessern. Diese Bemühungen werden durch derart kurzsichtige Maßnahmen aber immer wieder zunichtegemacht.

Am 13. und 14. Mai fand in Dresden der Nationale Radverkehrskongress unter dem Motto »Weiterdenken« statt. Viele Problemfragen wurden auf dem Kongress diskutiert, in Fachforen und auch am Rande des Kongresses in vielen Einzeldiskussionen. Hier hatten die Anwesenden die Möglichkeit, sich über Fahrrad-Themen wie zum Beispiel der Öffnung von Einbahnstraßen in Gegenrichtung umfassend zu informieren.



Im Gegensatz zu vielen anderen Städten und Gemeinden Deutschlands hat Zwickau diese Chance nicht genutzt: Kein Mitarbeiter der Stadtverwaltung Zwickau nahm im Rahmen seiner Tätigkeit an diesem Kongress teil.

Der ADFC hätte sich gewünscht, dass den Verantwortlichen der Stadt Zwickau vor allem nach der Veröffentlichung der Ergebnisse des Fahrradklimatests die Notwendigkeit des Umdenkens bewusst ist.

Der nächste ADFC-Fahrradklima-Test kommt bestimmt!

Mit freundlichen Grüßen

Ute Gubick

Ortsgruppensprecherin ADFC Ortsgruppe Zwickau